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CENTRO DE ENDEMIAS

FROTA

Quem foi
Sto. Antônio,
o padroeiro
de Sinop?

Sorriso 
ultrapassa
100 mil
veículos
emplacados

Nesta sexta-feira, dia 13 de 
junho, comemora-se o Dia de 
Santo Antônio. E a devoção 
dos colonizadores de Sinop 
era tão grande com o santo 
que ele se tornou o padroeiro 
do município, sendo cele-
brado com comemorações 
especiais, que requerem um 
dia inteiro para ele. Por isso, 
hoje é feriado na Capital do 
Nortão. Mas você sabe quem 
foi Santo Antônio? O Diário 
conta.                             Página  - 8

Com apenas 39 anos de eman-
cipação política-administra-
tiva comemorados em maio, 
Sorriso já conta com uma frota 
de 102.107 veículos emplaca-
dos na cidade. Os números são 
registrados em tempo real e 
constam do relatório da Cire-
tran local. Do total de 102.107 
veículos, destacam-se 28.819 
automóveis, 13.461 caminho-
netes, 21.219 motocicletas e 
14.683 motonetas.          Página  -7

DIVULGAÇÃO

ASSESSORIA

IA NO CAMPO
Mato Grosso
quer ser
referência
em tecnologia

A cada dia cresce a presen-
ça da tecnologia no campo. A In-
teligência Artifi cial, por exemplo, 
pode ser uma grande aliada do 
produtor rural na produtivida-
de, na redução de custos e até 
mesmo na sucessão familiar. Foi 
apostando em tecnologia que 
a família Kroling transformou a 
produção agrícola na fazenda 
em Diamantino.   

              Página - 4

DIVULGAÇÃO

ASSESSORIA

Todo tipo 
de seguro 
a gente faz!

(66)99985-4325
@amazoniaseguros
www.amazoniaseguros.com.br
Av. Gov. Júlio Campos, 1245 
St. Comercial, Sinop - MT

A Prefeitura de Sinop promoveu um canal de comunicação e troca de informações 
entre a Câmara de Vereadores, entidades representativas e promotores de even-
tos, para debater a construção de uma nova lei para desburocratizar a liberação de 
alvarás para eventos temporários em Sinop.                                                             Página -3

Reunião discute desburocratização
na realização de eventos em Sinop

ENTIDADES E PODER PÚBLICO
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Ranking dos Políticos Editorial

Mercado de crédito desafia
juros escorchantes

Ainda impressiona o vigor da economia brasileira, demons-
trado pelos dados mais recentes de Produto Interno Bruto e 
emprego. As razões para tal desempenho continuam motivo de 
discussão, mas um vetor parece especialmente relevante: o mer-
cado de crédito, que se mantém robusto mesmo diante de juros 
escorchantes.

De um lado, há crônicos empecilhos, hoje agravados, para o 
financiamento a famílias e empresas. A taxa média no segmento 
livre (não direcionado por determinação legal) ficou em nada me-
nos que 45,3% ao ano em abril, segundo o Banco Central. Foram 
26% para pessoas jurídicas e estratosféricos 57,4% para físicas.

As explicações para os juros tão acima da Selic de 14,75% se 
dividem entre baixa retomada de garantias em créditos inadim-
plentes por ineficiência legal e processual, custos de transação e 
impostos elevados, ainda mais com a alta recente do IOF sobre 
novos financiamentos.

Também é negativo que o número de pedidos de recuperação 
e falências tenha batido recorde em 2024, embora nos primeiros 
meses deste ano a tendência de alta pareça ter sido estancada.

É fato, entretanto, que a fragilidade se concentra nas peque-
nas e médias empresas, mais dependentes dos bancos. As maio-
res têm mais acesso a emissões de papéis no mercado de capitais.

No quadro geral, as concessões continuam a se expandir. Em 
abril, houve alta de 3,7%, ajustada pela sazonalidade do período, 
sendo 12,5% a mais para empresas e 0,4% para famílias. Em 12 
meses, a expansão dos novos financiamentos é boa —17,8% e 
11,3%, respectivamente.

Até o final de 2024, ademais, o indicador de impulso de cré-
dito calculado pelo BC era positivo e mostrava aceleração em re-
lação ao ano anterior. Não há sinais de perda de ritmo até aqui. 
Por ora, o aumento da inadimplência parece modesto, de apenas 
0,3% nos últimos 12 meses, para 4,8% da carteira total do seg-
mento livre.

Ao contrário do que houve no período 2014-16, quando a 
taxa básica de juros não era muito distante da atual, desta vez as 
maiores empresas têm sido receptoras líquidas de recursos, não 
pagadoras —sinal de que não há um ambiente recessivo no qual 
precisam restringir seu balanço.

O ambiente também conta com avanços regulatórios no mer-
cado de capitais. O peso das emissões diretas de títulos, inclu-
sive debêntures de infraestrutura, tem crescido. Com expansão 
de 22,6% nos últimos 12 meses, essa categoria já representa 
montante comparável ao dos créditos concedidos pelo sistema 
financeiro. Esses papéis são adquiridos principalmente por pes-
soas físicas, atraídas por juros altos e incentivos tributários.

Tudo considerado, o impulso do crédito se mostra maior do 
que seria de esperar. Há o lado positivo, mas também riscos, em 
particular pelo peso maior das dívidas para famílias e empresas 
menores, algo que pode ter impacto doloroso mais à frente.

“ “É fato, entretanto, que a fragilidade se concentra nas 
pequenas e médias empresas, mais dependentes 
dos bancos. As maiores têm mais acesso a emissões 
de papéis no mercado de capitais

DÍVIDA BILIONÁRIA
A Azul Linhas Aéreas afirmou que o cancela-
mento de voos diretos partindo de Cuiabá para 
seis cidades brasileiras, a partir de 1º de julho, 
faz parte de um processo de ajuste de merca-
do. As rotas afetadas ligam Cuiabá a Campo 
Grande, Maceió, Brasília, Goiânia, Curitiba 
e Alta Floresta. Por meio de nota, a empresa 
disse que foi realizado um estudo para definir 
as rotas a serem descontinuadas, com o obje-
tivo de manter o equilíbrio entre oferta e de-
manda. Ainda segundo a Azul, a companhia 
continuará oferecendo mais de 61 mil assen-
tos por mês em Cuiabá, com voos para nove 
destinos. Apesar da nota otimista, a verdade é 
que o cancelamento dos voos - extremamente 
prejudicial a Mato Grosso - vem no contexto 
de uma crise financeira sem precedentes na 
história da Azul, que entrou com um pedido 
de recuperação judicial nos Estados Unidos. 
Para se ter uma ideia, as ações da companhia 
caíram 89,4% nos últimos 12 meses. Já a dí-
vida alcançou R$ 31,35 bilhões no primeiro 
trimestre de 2025, alta de 50,3% em relação ao 
mesmo período de 2024.

SALÁRIO DE AFASTADOS
A presidente da Câmara de Cuiabá, vereadora 
Paula Calil (PL), negou que a Casa esteja sendo 
“inerte” ao recuar da ideia recorrer da decisão 
da Justiça que determinou o pagamento dos 
salários dos vereadores afastados Chico 2000 
(PL) e Sargento Joelson (PSB). “Esta Casa não 
está inerte. Nós novamente nos reunimos 
com a assessoria jurídica da presidência, com 
a Procuradoria desta Casa e nós chegamos a 
um consenso”, disse. “Entendemos que, como 
já existe uma jurisprudência em cima disso e 
os vereadores estão afastados e até que seja 
provado se eles são culpados ou inocentes - 
e como nós como já temos histórico de que a 
Câmara teve que pagar de forma retroativa -, 
não recorrermos”, acrescentou. Paula ainda 
disse concordar que a decisão da Justiça, em 
sua opinião, foi “imoral”, mas reiterou a sua le-
galidade. Como se sabe os dois vereadores fo-
ram afastados pela Operação Perfídia, da Polí-
cia Civil, que investigou a suspeita de que eles 
tenha recebido propina de uma construtora.

IMPASSE NO UNIÃO
O chefe da Casa Civil, Fábio Garcia (União), co-
brou os deputados federais do partido, Gisela 
Simona e Coronel Assis, cumpram com o acor-
do de fazer rodízio com os suplentes. Segundo 
Garcia, o acordo havia sido pré-estabelecido 
entre as lideranças do partido quando houve 
a formação da chapa para Federal com intuito 
de fortalecer outros nomes do grupo. Hoje, o 
União tem na Câmara Gisela, que é suplente 
e ocupa a cadeira de Fábio Garcia. Com isso, a 
pressão maior recai sobre Assis para que ele 
abra vaga para o suplente, Antônio Bosaipo, o 
Bosaipinho. “Falta o Assis deixar sim [a cadei-
ra] para cumprir o combinado. Sai o Assis, aí a 
Gisela que está no meu lugar precisa também 
sair mais uma vez e o Assis sair outra vez. Se 
acontecer isso, o compromisso firmado na 
montagem da chapa terá cumprido”, disse.

O Corpo de Bombeiros Militar de Mato Grosso (CBMMT) socorreu, na última quarta (11), 
duas vítimas que colidiram o veículo de passeio contra o guarda-corpo na cabeceira 
de uma ponte, na Transpantaneira, em Poconé. A equipe do 1º Pelotão Independente 
Bombeiro Militar (1º PIBM) estava prestando ronda na área, quando localizou o carro 
do casal. Segundo as vítimas, eles trafegavam pela rodovia observando a vegetação 
quando se acidentaram. Depois de realizar uma avaliação inicial, os bombeiros milita-
res prestaram o atendimento pré-hospitalar. O motorista apresentava cortes contu-
sos na região da cabeça, dores no tórax e abdômen, além de dificuldade para respirar. 
A passageira também relatava dores nas costelas, costas, ombro e falta de ar. Após o 
atendimento, as vítimas foram encaminhadas pelo Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) para uma unidade de saúde.

IMAGEM DO DIA
Crédito: Divulgação

Overruling e a insegurança jurídica

No campo jurídico “overruling” 
refere-se à superação ou revogação 
de uma decisão judicial anterior por 
um Tribunal, geralmente por conside-
rar que o precedente original não é 
mais adequado ou consistente com o 
direito atual ou com as circunstâncias 
do caso. 

A superação de entendimento, 
pode ser expressa ou implícita, impli-
cando na mudança de entendimento 
sobre a norma jurídica por parte do 
Tribunal. 

Cita-se como recente exemplo o 
entendimento do Supremo Tribunal 
Federal que há muito tempo consi-
derou inválida a exigência da Taxa 
de Combate e Prevenção a Incêndios 
conforme exigida pelos Estados e 
Municípios.

O fundamento de tal entendimen-
to perdurou durante anos, respalda-
do na questão de que o Poder Público 
não pode exigir taxas de serviços e 
fiscalizações prestados a toda so-
ciedade, uma vez que independente 
do pagamento do aludido tributo, é 
dever/poder do Estado assegurar à 
população em geral o combate e pre-
venção de incêndios.

Contudo, recentemente o mesmo 
Supremo Tribunal Federal, veio alte-
rar totalmente o entendimento que 
perdurou por vários anos, entenden-
do doravante que a referida taxa é vá-
lida, portanto devida.

Tal mudança brusca de entendi-
mento gera a princípio uma inse-
gurança jurídica, uma vez que pode 
impor ao Estado o dever de cobrar a 
taxa dos contribuintes que estavam 
até então desonerados de tal obriga-
ção.

E justamente para evitar tal inse-
gurança, a legislação processual per-
mite que o próprio Tribunal module 
os efeitos da decisão que alterou in-
tegralmente o entendimento ante-
rior.

Pois bem, modular significa proje-
tar os efeitos da decisão do Tribunal 
para o futuro, relativizando a regra 
geral de que as decisões que validam 
a exigência de um tributo tenham 
efeitos “para trás”, isto é, desde a vi-
gência da lei que respalda a referida 
cobrança.

Quer dizer, o Tribunal pode con-
validar o entendimento de que até a 
mudança de entendimento, o Estado 
fica impedido de efetivar qualquer 
cobrança retroativa, justamente para 
privilegiar a segurança jurídica.

Por certo seria totalmente ilógico 
e irrazoável exigir do contribuinte um 
tributo que era considerado indevido 
pela mais alta Corte do nosso país.

E justamente para tratar de todos 
esses aspectos práticos, incluindo as 
decisões do Supremo Tribunal Fede-
ral que declaram a inconstituciona-
lidade de lei é que resolvi estudar o 
assunto e escrever um livro ainda não 
publicado, mas já intitulado de “Exis-
tência, Validade, Vigência e Eficácia 
da Norma Jurídica”.

Enfim, a intenção do aludido traba-
lho é tentar de alguma forma traduzir 
de forma clara e objetiva o sistema 
normativo brasileiro, que por sua vez, 
nos torna reféns das reiteradas mu-
danças de entendimento, principal-
mente do Supremo Tribunal Federal.

VICTOR HUMBERTO MAIZMAN É ADVO-
GADO E CONSULTOR JURÍDICO TRIBUTÁRIO

VICTOR MAIZMAN

Contudo, recentemente o mesmo Supremo 
Tribunal Federal, veio alterar totalmente o 
entendimento que perdurou por vários anos, 
entendendo doravante que a referida taxa é 
válida, portanto devida

Coluna Tecnologia

Boeing 787-8 Dreamliner: veja
os detalhes do avião que caiu na Índia

Equipes de resgate foram acionadas 
após a queda de um avião com 242 pes-
soas a bordo nesta quinta (12). O fato 
ocorreu próximo ao aeroporto da cidade 
de Ahmedabad, no oeste da Índia, e ainda 
não se sabe o que causou o acidente.

O voo era operado pela Air India e ti-
nha como destino o aeroporto de Gatwi-
ck, em Londres, no Reino Unido. O Boeing 
787-8 Dreamliner teria perdido a comu-
nicação logo após decolar.

De acordo com a autoridade indiana 
de aviação, a aeronave caiu em uma área 
residencial alguns segundos após a de-
colagem. O controle de tráfego aéreo do 
aeroporto de Ahmedabad informou que 
o piloto emitiu um chamado de emergên-
cia “Mayday”, mas, em seguida, perdeu o 
sinal com a torre de comando.

Segundo a Reuters, havia um total de 
242 pessoas a bordo do avião, sendo 232 
passageiros e 10 membros da tripulação. 
Entre os passageiros, 169 eram indianos, 
53 britânicos, sete portugueses e um ca-
nadense. Um ex-ministro indiano da re-
gião de Gujarat também estaria na aero-
nave, de acordo com a imprensa indiana.

As operações no aeroporto foram sus-
pensas. A Air India no X afirmou que está 
apurando os detalhes do que aconteceu 
e disse que “os feridos estão sendo le-
vados para os hospitais mais próximos”. 
Já a Boeing informou que está trabalhan-
do para reunir mais informações sobre o 
episódio.

Imagens nas redes sociais mostram 
destroços do avião em chamas e uma 
densa fumaça preta nas proximidades do 
aeroporto. Em uma das gravações é pos-
sível ver a aeronave sobrevoando uma 
área residencial e desaparecendo logo 
depois.

“Essas imagens mostram uma aero-
nave com dificuldades de potência que 
podem ser causadas, por exemplo, por 
falha de turbinas, por planejamento de 
voo com carga indevida – além daquela 
compatível com a aeronave – ou até mes-

mo por uma distribuição inadequada da 
carga”, apontou Gerardo Portela, espe-
cialista em gerenciamento de risco, em 
entrevista à CNN Brasil.

“Mas precisamos preservar o rito téc-
nico de investigação, capaz de levar ao 
entendimento de cada fator, de cada pas-
so, que levou à sequência fatal até o aci-
dente”, acrescentou o especialista.

Portela também disse que o Boeing 
787 Dreamliner “tem um histórico de 
voo desde 2011, quando entrou em ope-
ração, marcado por várias polêmicas en-
volvendo segurança”. Quais polêmicas?

“Logo no início da operação deste 
avião, ocorreram problemas porque esse 
avião apresentou incêndios nas bate-
rias”. Além disso, “o sistema elétrico dele 
é revolucionário, consegue otimizar o 
uso da energia, mas também causou mui-
tos problemas ao longo dos anos”.

O especialista também destacou que 
houve “vários momentos ficou proibida 
de voar, aguardando a correção de pro-
blemas técnicos”. No fim das contas, a 
questão é a seguinte, segundo Portela: 
“Apesar da evolução tecnológica, a com-
plexidade caminha contra a segurança.”

O Boeing 787-8 Dreamliner é uma das 
aeronaves mais modernas da frota da Air 
India. Com capacidade para até 250 pas-
sageiros, o modelo é conhecido por sua 
eficiência energética, conforto e alcance 
intercontinental. Ele entrou em operação 
comercial em 2011 e faz parte de uma fa-
mília de jatos que inclui também os mo-
delos 787-9 e 787-10.

O Dreamliner conta com janelas maio-
res com escurecimento eletrônico, siste-
ma de pressurização mais confortável 
para os passageiros, menor consumo de 
combustível e fuselagem construída em 
materiais compostos, como fibra de car-
bono. A aeronave é considerada segura, 
mas já se envolveu em outros incidentes, 
sendo a maioria dos casos relacionada a 
questões técnicas ou operacionais pon-
tuais.
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ASSEMBLEIA
Aprovado projeto que limita
empréstimos consignados de
servidores estaduais em MT
DA REPORTAGEM

O projeto de lei que limita 
os empréstimos consigna-
dos de servidores estaduais 
foi aprovado em primeira 
votação durante a sessão 
realizada na Assembleia Le-
gislativa na quarta (11). A pro-
posta segue para análise em 
segunda votação, e poderá 
passar por alterações antes 
de se tornar lei.

O governador em exercí-
cio Otaviano Pivetta (Repu-
blicanos) entregou a propos-
ta pessoalmente e explicou 
que as alterações têm como 
objetivo garantir estabilida-
de e segurança para os ser-
vidores. “[As alterações são] 
o fim dos cartões, o fim dos 
descontos, credenciamento 
só para bancos, e preferen-
cialmente os bancos com 
agências em Mato Grosso, e 
o teto de 35% no máximo”, 
afirmou.

De acordo com dados 
apresentados na tribuna, 
cerca de 80 mil servidores 
estaduais possuem contra-
tos de empréstimos consig-
nados ativos, resultando em 
mais de 313 mil operações 
financeiras (média de três 
contratos por servidor, seja 
ele ativo, inativo ou pensio-

nista do INSS).
Para enfrentar o superen-

dividamento, o texto sugere 
criar uma ouvidoria, sob ges-
tão da Controladoria-Geral 
do Estado, para atender os 
servidores afetados. 

Pivetta disse que o gover-
no vai prestar contas sobre 
os valores arrecadados com 
as taxas administrativas co-
bradas nas operações pela 
Secretaria de Planejamento 
e Gestão.

Apesar da aprovação, re-
presentantes dos sindicatos 
não concordaram com a pro-
posta. Uma das alegações é a 
falta de uma entidade sindi-
cal para indicar um membro 
para a ouvidoria.

A possibilidade de aber-
tura de uma Comissão Par-
lamentar de Inquérito (CPI) 
para investigar irregularida-
des nas operações de crédito 
consignado ganhou força en-
tre os parlamentares. O de-
putado Henrique Lopes (PT) 
apresentou o requerimento, 
mas alcançou apenas quatro 
assinaturas, a dele mesmo, 
da deputada Janaina Riva 
(MDB) e dos deputados Júlio 
Campos (União Brasil) e Lú-
dio Cabral (PT). Para a CPI ser 
instaurada, são necessárias 
oito assinaturas.

DA REPORTAGEM
Só Notícias

A Prefeitura de Sinop 
comunicou que não irá re-
correr da decisão do Tribu-
nal de Justiça, que acatou 
recurso de servidores con-
cursados e tornou sem efei-
to a anulação do concurso 
001/2020. A decisão man-
tém em seus cargos cerca 
de 170 servidores munici-
pais que haviam sido apro-
vados, estão exercendo suas 
funções e, agora, terão direi-
to à defesa em novo proces-
so.

“A prefeitura não vai 
recorrer da decisão do Tri-
bunal de Justiça em anular 
a sentença. A ação voltará 
para a primeira instância 
(comarca de Sinop), ao pon-
to inicial, onde serão ouvi-
dos todos os convocados”, 
diz nota. A anulação havia 
sido decidida em 2022, pelo 
judiciário em Sinop, que 

acatou ação apontando fa-
lhas na realização do cer-
tame. Os concursados, que 
foram aprovados e estão 
trabalhando, recorreram e 
os desembargadores da Câ-

SINOP

Prefeitura não vai recorrer de decisão 
que mantém concurso 2020

DA REPORTAGEM

A concorrência eletrô-
nica, marcada pela Prefei-
tura de Sinop para o dia 18 
de julho, tem como objetivo 
a contratação de empresa 
na área de construção civil 
para a implantação da Uni-
dade Básica de Saúde (UBS) 
Nico Baracat, na Rua Proje-
tada 01, no residencial Nico 
Baracat. O orçamento é de 
pouco mais de R$ 3,5 mi-
lhões.

SINOP
Nico Baracat terá unidade
de saúde com R$ 3,5 milhões 
em investimento

A edificação terá 602 
m² de área construída com 
sala de espera externa e in-
terna, farmácia, espaço de 
acolhimento e atendimento 
individual, área de vacina-
ção, setor de amamentação, 
recepção, dois consultórios 
indiferenciados, consultório 
diferenciado ginecológico, 
consultório e multissala li-
lás, ala de medicação e rei-
dratação, duas salas odon-
tológicas, sala de gestão 
administrativa, copa, almo-

ENTIDADES E PODER PÚBLICO. Prefeitura deve elaborar uma nova minuta de lei, e apresentará à Câmara

Reunião foi realizada com várias entidades e Poder Público

ASSESSORIA DE IMPRENSA

A Prefeitura de Sinop 
promoveu nesta semana 
um canal de comunicação 
e troca de informações en-
tre a Câmara de Vereadores, 
entidades representativas 
e promotores de eventos, 
para debater a construção 
de uma nova lei para des-
burocratizar a liberação de 
alvarás para eventos tempo-
rários em Sinop. A reunião 
aconteceu no auditório da 
Secretaria de Administração 
e Modernização, no Centro.

A secretária de Finan-
ças e Orçamentos, Ivete 
Mallmann, explica que o en-
contro foi importante para 
ouvir as partes envolvidas e 
para construir um canal de 
comunicação entre o Poder 
Público e a população.

“Então, o nosso objeti-
vo hoje foi trazer os órgãos 
de fiscalização que atuam 
nessa questão de eventos, 
para que nós pudéssemos 
ouvi-los, entendermos as 
suas demandas e discutir-
mos possibilidades de al-
terações, principalmente 
na questão de segurança. 
Algumas situações em que 
a gente entende que há 
possibilidade de alteração, 
outras que nós precisamos 
cumprir a legislação vigen-
te”, comentou ela.

Durante o encontro 
houve sugestões apresen-
tadas pelos promotores de 
eventos, entidades e verea-

dores, para alterar a legisla-
ção vigente, principalmente 
no que tange o código tri-
butário e nas medidas de 
segurança. Todas as possí-
veis alterações propostas 
têm como objetivo promo-
ver incentivo à realização de 
eventos.

“Houve sim uma su-
gestão de alteração da le-
gislação, em especial do 
nosso código tributário para 
entidades sem fins lucra-
tivos, que é uma proposta 
que o município redigiu e 
vai apresentar à Câmara, 
depois de novas discus-
sões, assim como também 
a questão da quantificação 
de pessoas nos eventos, 
criando categorias. Então 
nós apresentamos algu-
mas sugestões que ainda 
serão discutidas para uma 
elaboração final de uma le-
gislação que depois será en-
caminhada à Câmara Muni-
cipal”, explicou Ivete.

“É muito importan-
te que a Prefeitura abra a 
oportunidade da socieda-
de estar discutindo, nesse 
momento aqui, essa nova 
legislação para a realização 
de eventos. Sinop é um mu-
nicípio polo. Aqui a gente 
centraliza muitos eventos 
de toda a região, não só as 
empresas, promotores de 
eventos, hotéis, as entida-
des, são muitas iniciativas 
realizadas em Sinop, que 
ajudam a movimentar o 
nosso comércio, a nossa 

economia. Geram emprego 
e renda para as pessoas e 
a gente precisa encontrar 
uma forma de fortalecer, de 
fomentar essas iniciativas, 
mas também de garantir a 
segurança das pessoas que 
participam desses eventos”, 
avaliou.

Reunião discute desburocratização
na realização de eventos em Sinop

mara de Direito Público de-
cidiram, por unanimidade, 
que houve cerceamento de 
defesa.

Na segunda-feira à 
noite, na sessão da Câmara, 

e na terça, em frente à Pre-
feitura, concursados protes-
taram defendendo a manu-
tenção do concurso e que 
continuem exercendo suas 
funções.

Cerca de 80 mil servidores estaduais possuem
contratos de empréstimos consignados ativos
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xarifado, área de integração 
das equipes, banheiros e lo-
cais complementares.

A previsão é de que os 
trabalhos sejam concluídos 
em até 10 meses. 

As instalações deve-
rão ofertar atendimentos 

no escopo de atenção bási-
ca às mais de 500 famílias 
identificadas como de baixa 
renda (registradas no CadÚ-
nico) no município e que fo-
ram contempladas durante 
as etapas 1 a 3 do programa 
habitacional.

Manifestantes protestam em frente à Prefeitura

UBS no Nico Baracat

FOTO: DIVULGAÇÃO

Avaliando a importân-
cia de algumas medidas de 
segurança a serem adota-
das pela legislação munici-
pal, major Lucas Brito, do 4º 
Batalhão do Corpo de Bom-
beiros de Sinop, avalia como 
relevante o debate e a ado-
ção dessas medidas, tam-

bém de fiscalização. “Uma 
iniciativa muito importante 
da Prefeitura essa legis-
lação porque concentra a 
fiscalização desses eventos 
dentro do município, para 
que ele aconteça da ma-
neira mais segura, atenden-
do a legislação de todos os 

órgãos, como o Corpo de 
Bombeiros, Vigência Sani-
tária, Guarda de Trânsito e 
todos os demais”, disse.

A Prefeitura deverá 
promover ainda outros de-
bates para que a nova legis-
lação seja afunilada e então 
encaminhada para Câmara.
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Maior produtor de grãos do país, MT
quer ser referência em tecnologia
DA REPORTAGEM
Canal Rural

A cada dia cresce a 
presença da tecnologia no 
campo. A Inteligência Artifi-
cial (IA), por exemplo, pode 
ser uma grande aliada do 
produtor rural na produtivi-
dade, na redução de custos 
e até mesmo na sucessão 
familiar. 

Foi apostando em tec-
nologia que a família Kro-
ling transformou a produ-
ção agrícola na fazenda em 
Diamantino.

“Saímos de uma pro-
dutividade de 45, 48 sacas, 
para talhões colhendo de 
75 a 80 sacas. E, uma média 
geral de 66, 67 sacas. É cla-
ro que essa tecnologia não 
é só nas máquinas. Houve 
tecnologia em sementes, 
em cultivares e correção 
de solo”, conta o produtor e 
presidente do Sindicato Ru-
ral do município, Altemar 
Kroling.

Mas, mesmo diante de 
tantos avanços tecnológi-
cos no campo, especialis-
tas destacam que algumas 
ferramentas precisam ser 
usadas com mais eficiência 
pelos produtores, para al-
cançar o melhor desempe-
nho da porteira para dentro.

A Inteligência Artificial 
é uma das tecnologias que 
já está presente em várias 
áreas da agricultura, do mo-
nitoramento via satélite ao 
uso de dados em tempo 

IA é uma das tecnologias que já está presente em várias áreas da agricultura

IA NO CAMPO. Ganho de tempo, produtividade e redução de custos são benefícios trazidos pela tecnologia para o campo
real para auxiliar nas toma-
das de decisões dentro da 
lavoura. Contudo, o acesso 
à informação ainda precisa 
chegar de forma mais clara 
e prática ao produtor.

“Dá para ter números 
significativos em aumento 
de produtividade, previsão 
de safra chega a melhorar 
em 30%, 40%, as aplicações 
localizadas em até 70%, a 
economia de água o pesso-
al chega a economizar en-
tre 20% e 30%. Existe muito 
alarmismo com relação a IA 
e não tem nada disso. A IA 
está aí para ajudar os pro-
dutores”, pontua o geofísico 
e divulgador científico Sér-
gio Sacani.

Conforme o presidente 
da Associação dos Produto-
res de Soja e Milho (Aproso-
ja-MT), Lucas Costa Beber, a 
crescente oferta de tecno-
logias para o campo “é algo 
que nós vamos ter que nos 
adaptar, porque cada vez a 
agricultura fica mais minu-
ciosa. Então, são os peque-
nos detalhes que acabam 
fazendo uma grande dife-
rença”.

A tecnologia, inclusive, 
pode ser uma grande aliada 
para a permanência dos jo-
vens no campo, segundo o 
setor produtivo e especia-
listas. “Essa molecada nova 
aí já nasce com a tecnologia 
na veia”, salienta Sérgio Sa-
cani.

Com linguagem sim-
ples e bom humor, o geo-

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

Uma pesquisa da Fe-
deração Brasileira de Bancos 
(Febraban) mostra que 82% 
das transações bancárias dos 
brasileiros são feitas pelos 
canais digitais, ou seja, pelo 
celular e internet banking. Os 
celulares foram responsáveis 
por 75% das operações. 

Os dados, divulgados 
nesta semana, são da Pesqui-
sa Febraban de Tecnologia 
Bancária 2025, realizada pela 
Deloitte. 

O levantamento leva 
em conta o ano de 2024. “Os 
canais digitais se consolidam 
como o principal ponto de 
relacionamento financeiro. 
Esse avanço foi impulsionado 
principalmente pelo mobi-
le banking [operações pelo 
celular], que somou 155 bi-
lhões de transações no perí-
odo, 20 bilhões a mais do que 
em 2023, representando um 
crescimento de 15%”, disse a 
Febraban, em nota.

DA REPORTAGEM
Canal Rural

“Toda semente é um 
ser vivo”. Este é um dos pon-
tos destacados na quarta 
edição da Feira Brasileira 
de Sementes (Febrasem), 
realizada em Rondonópolis 
nestes dias 11 e 12 de junho. 
Conforme o presidente da 
Associação dos Produtores 
de Sementes de Mato Gros-
so (Aprosmat) e realizadora 
do evento, Nelson Croda, a 
cada ano a feira vem cres-
cendo.

“A base das escolhas 

FEBRABAN

82% das transações bancárias
no país são feitas digitalmente

SEMENTES DO AMANHÃ

‘A evolução do agro 
passa pela semente’, 
afirma especialista

Segundo a pesquisa, o 
Pix registrou quase 25 bilhões 
de operações pelo celular em 
2024, um crescimento de 
41% em relação ao ano ante-
rior. De acordo com o levan-
tamento, os correntistas, em 
média, fazem 55 transações 
Pix, por mês, no celular.

“Os celulares vêm trans-
formando a maneira como 
interagimos com nosso ban-
co e as transações feitas pelo 

dos temas e palestrantes é 
com base na realidade atu-
al da agricultura e também 
sobre as inovações do agro 
como um todo, principal-
mente do setor de semen-
tes”, frisou Croda.

O tema deste ano é 
“Sementes do Amanhã”, e 
reúne especialistas, produ-
tores e grandes nomes do 
agronegócio.  Entre os no-
mes de peso estão Ricardo 
Amorim e Paulo Hermann, 
que são referências em eco-
nomia e em agronegócio.

O presidente da As-

mobile banking crescem 
vertiginosamente ano a ano. 
Fatores como praticidade, 
conveniência somadas com 
a segurança das operações, 
que contam com criptogra-
fia avançada e autenticação 
biométrica, ajudam a expli-
car este sucesso”, destacou 
o diretor responsável pela 
Pesquisa Febraban de Tecno-
logia Bancária, Rodrigo Muli-
nari.

De acordo com o le-
vantamento, as transações 
realizadas em canais físicos 
– como agências bancárias, 
caixas eletrônicos e corres-
pondentes – seguem em 
trajetória de queda, repre-
sentando apenas 5% do to-
tal. Nas agências bancárias, 
foram feitas 3,6 bilhões de 
transações em 2024, uma re-
dução de 14% em relação ao 
ano anterior.

sociação Brasileira de Se-
mentes (Abrasem), Paulo 
Pinto, durante a solenidade 
de abertura, pontuou que 
“eventos como esse nos 
mostram o que temos e o 
que está por vir”. O presi-
dente do Sistema OCB/MT 
e do Fórum Agro MT, Nelson 
Piccoli, lembrou que “toda 
semente também é um ser 

vivo” e que “a evolução do 
agro passa pelas sementes”.

“Vivemos várias revolu-
ções tecnológicas que estão 
impactando e vão impactar 
em nosso dia a dia, quebran-
do paradigmas, mudando 
relações em vários níveis da 
sociedade”, lembrou o che-
fe-geral da Embrapa Soja, 
Alexandre Nepomuceno.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Tecnologia tornou mais eficiente o acompanhamento
de ocorrências nas lavouras

NAS FAZENDAS
Monitoramento inteligente
gera ganhos de produtividade
ASSESSORIA DE IMPRENSA

A adoção de ferramen-
tas digitais para a gestão da 
lavoura se consolida cada 
vez mais como um diferen-
cial competitivo no campo. 
Prova disso são os resultados 
colhidos por dois produtores 
de soja: um do Rio Grande do 
Sul e outro de Mato Grosso 
do Sul. Mas qual a relação en-
tre duas fazendas que estão a 
mais de 1,5 mil de distância? 
A resposta é a tecnologia.

As propriedades têm 
algo em comum: ambas uti-
lizaram a plataforma da agte-
ch SIMA – Sistema Integrado 
de Monitoramento Agrícola 
–, uma ferramenta que tem 
como objetivo colocar inteli-
gência agronômica na palma 
da mão do produtor. “Utili-
zando o aplicativo ao longo 
dos últimos dois ciclos, os 
produtores passaram a ter 
mais eficiência no manejo, 
com um monitoramento in-
teligente. Isso possibilitou 
tomadas de decisão mais rá-
pidas e assertivas”, apontou, 
Felipe de Carvalho, coorde-
nador da SIMA no Brasil.

Com esse monitora-
mento, os resultados se re-
fletiram em um salto de 
produtividade e, consequen-

temente, maior lucratividade. 
No caso do agricultor gaúcho, 
com uma fazenda de 2.000 
hectares na safra 2023/24, a 
produtividade foi de 67,8 sa-
cas de soja por hectare. Já na 
temporada 2024/25, o núme-
ro saltou para 75,4 sc/ha, um 
crescimento de 11,21%.

Esse ganho representou 
15.200 sacas a mais na pro-
dução total. Considerando 
o preço médio da saca em 
junho de 2025 (R$ 133,98), 
o produtor pode ter obtido 
um aumento de receita su-
perior a R$ 2 milhões. Tudo 
isso sem precisar expandir a 
área plantada ou elevar sig-
nificativamente os custos de 
produção.

No caso do agricultor 
sul-mato-grossense, os ga-
nhos obtidos também cha-
maram a atenção. Em uma 
fazenda de 3.400 ha, ele tam-
bém colheu os frutos da digi-
talização com a SIMA. 

A produtividade da soja 
subiu de 77,8 sc/ha na safra 
2023/24 para 84,4 sc/ha na 
temporada 2024/25, o que re-
presenta um crescimento de 
8,49%.

Com esse resultado, a 
produção saltou de 264.520 
para 287.000 sacas, totalizan-
do 22.480 sacas adicionais.

FOTO: ASSESSORIA

f ísico e divulgador científi-
co é um dos destaques do 
Circuito Aprosoja 2025. A 
caravana já passou por 26 
núcleos da Associação ma-
to-grossense.

“O Sacani é um pa-
lestrante altamente reco-
nhecido, uma figura, uma 
personalidade da internet. 
Ele atrai também o público 
de fora e para ele também 
é uma imersão aqui den-
tro do estado, conhecendo 
mais o nosso setor, a nossa 
realidade para também re-

plicar isso lá fora”, frisa Lu-
cas Beber.

Durante as palestras, 
um dos temas levantados 
foi a importância de am-
pliar o debate sobre sobera-
nia tecnológica no campo. 
Na avaliação do geofísico, 
ter um sistema próprio de 
posicionamento por satélite 
seria um passo importante 
para garantir mais seguran-
ça ao setor agropecuária.

“O GPS que usamos 
aqui no Brasil é um GPS 
do departamento de defe-

sa dos Estados Unidos. Isso 
quer dizer que a qualquer 
momento que eles quise-
rem desligar, eles desligam 
e acabou. E o setor do agro 
é um setor que tem força 
para brigar por isso. É uma 
das coisas que eu falo para 
o pessoal é isso. Se unirem 
para brigar pelo GPS brasi-
leiro”, diz Sérgio Sacani.

Além das tecnologias 
digitais, o Circuito Aprosoja 
discute temas como sus-
tentabilidade, biocombus-
tíveis, alimentos e os prepa-

rativos para a COP 30. Esta 
semana, a caravana segue 
para a região leste de Mato 
Grosso, levando informação 
e conhecimento até o pro-
dutor.

De acordo com o pre-
sidente da Aprosoja-MT, o 
intuito da caravana é en-
tender melhor o que o pro-
dutor está vivendo, seus an-
seios e o que ele espera da 
entidade, além de apresen-
tar os trabalhos que estão 
sendo desenvolvidos em 
defesa do campo.

Segundo pesquisa, celulares foram responsáveis por 75% das operações
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Feira em Rondonópolis é considerada um dos maiores
eventos do setor de sementes do Brasil

FOTO: DIVULGAÇÃO



PREFEITURA MUNICIPAL DE GENERAL CARNEIRO – MT 
EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS NRº 006/2025

Pregão Presencial Nrº 001/2025.Processo Licitatório 028/2025.Registro De 
Preços Para Futura E Eventual Contratação De Empresa Especializada 
Em Consultoria E Assessoria Técnica Em Saúde Pública, Contemplando 
Atenção Básica, Média E Alta Complexidade E Vigilância Em Saúde, Para 
Prestação De Serviços Técnicos Especializados Em Estudos De Viabili-
dade, Captação De Recursos, Elaboração De Projetos, Implantação De 
Programas E Qualificação Estratégica Dos Serviços, Incluindo Capacita-
ções Às Equipes Da Secretaria Municipal De Saúde De General Carnei-
ro – Mt. Com Abrangência De Suporte Técnico Para Demandas Judiciais, 
Análise De Projetos Arquitetônicos Conforme Normativas Vigentes (Rdc Nº 
50/2002, 51/2002, 786/2023 E In Nº 001/2022/Gbses), Apoio Aos Setores 
De Programação, Controle, Avaliação E Sistemas De Informação, Incluindo 
Implantação De Sistema Integrado Ao E-Sus Aps Para Monitoramento De 
Indicadores De Desempenho Na Atenção Básica, Conforme Novo Modelo 
De Financiamento Federal, Visando Eficiência Na Gestão Da Saúde Públi-
ca Municipal, Conforme Especificações No Presente Termo De Referên-
cia Do Edital Das Empresas Vencedoras E Dos Preços Registrado: Cgs 
Consultoria E Gestão Em Saude Ltda Cnpj 40.303.199/0001-41 General 
Carneiro-Mt, 09 De Junho De 2025

PREFEITURA MUNICIPAL DE GENERAL CARNEIRO
JOÃO FILHO MARQUES RODRIGUES

Prefeito Municipal
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Documento assinado digitalmente conforme 
Lei Nº 13.818, de 24 de Abril De 2019, que instui a 

Infraestrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP-Brasil.

DIARIO DO ESTADO MT GRAFICA E EDITORA
22770157000139 - ICP Brasil
Emitido por:  AC DIGITAL RFB G3

A empresa A. MOMBERGER & CIA LTDA, inscrita no CNPJ:10.494.838/0001-
32, torna público que requereu junto à Secretaria Municipal de Agricultura e Meio 
Ambiente (SAMA) de Lucas do Rio Verde/MT, a Renovação da Licença de Ope-
ração (RLO) para Atividade de 4520-0/05/ SERVIÇOS DE LAVAGEM, LUBRIFI-
CAÇÃO E POLIMENTO DE VEÍCULOS AUTOMOTORES, localizada na ROD 
MT 449, S/N, ANEXO 03 KM 6 Bairro: Área Rural, no Município de Lucas do Rio 
Verde – MT. Não foi determinado Estudo de Impacto Ambiental.

valdir José de Souza – Me - Torna público que requereu junto à Secretaria de 
Estado do Meio Ambiente - SEMA, a Renovação da Licença de Operação n° 
328057/2022, referente à extração de Areia e Cascalho, no Leito do Rio Aripua-
nã, Zona Rural, Município de Colniza, Estado de Mato Grosso, Geólogo Sinvaldo 
Gomes de Morais, Fone: (065) 3661-1097/9983-8660.

MARTINI AUTO CENTER LTDA, pessoa jurídica inscrita no CNPJ: 
48.328.675/0001-90, localizada na Av. Rio Grande do Sul, nº 1098-S, Menino 
Deus, município de Lucas do Rio Verde/MT, torna público que requereu junto a 
Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente de Lucas do Rio Verde – SAMA/LRV a 
Renovação de Licença de Operação (RLO) para atividade – “4520-0/01 – Servi-
ços de manutenção e reparação mecânica de veículos automotores, aeronaves 
e outros”, Responsável Técnico: ENG. SANITARISTA-AMBIENTAL NILDO BOR-
GES DE FIGUEIREDO SOBRINHO – (65) 9.8402-6157 – eng.nildo@gmail.com

MECÂNICA 2 AMIGOS LTDA, pessoa jurídica inscrita no CNPJ08.864.595/0001-
35, torna público que requereu junto a Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente 
de Lucas do Rio Verde – SAMA/LRV a liberação da Licença Prévia (LP) e Licen-
ça de Instalação (LI) para atividade – “4520-0/01 – Serviços de manutenção e 
reparação mecânica de veículos automotores, aeronaves e outros”, localizado 
na Avenida Industrial II, nº 5050-W, Lote 14, Quadra 45A, Setor 10, bairro In-
dustrial VI, município de Lucas do Rio Verde/MT. Responsável Técnico: ENG. 
SANITARISTA-AMBIENTAL NILDO BORGES DE FIGUEIREDO SOBRINHO – 
(65) 9.8402-6157 – eng.nildo@gmail.com

A. PEREIRA - EIRELI, inscrito no CNPJ: 31.524.281/0001-05, torna público que 
requereu Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Peixoto de Azevedo, a Re-
novação da Licença de Operação para a atividade “Manutenção e reparação 
mecânica de veículos automotores”, situado à Av. Rotary Internacional nº 3912, 
Bairro Santa Izabel, Peixoto de Azevedo-MT.

CONSTRUTORA LINDÓIA LTDA, pessoa jurídica inscrita no CNPJ nº 
01.831.822/0001-87, localizado na Rua Colonizador Ênio Pepino, nº 9933, lote 
chácara 19/A, zona rural município de Sinop (MT) – CEP: 78.559-899, torna 
público que requereu junto a SAMA/LRV – Secretaria de Agricultura e Meio Am-
biente de Lucas do Rio Verde/MT a liberação da Licença Ambiental Licença de 
Operação Provisória (LOP) para atividade “05/03/2330 – Usinagem e Prepara-
ção de Massa de Concreto e Argamassa para Construção” de uma Usina de 
Concreto instalada no canteiro de obras de um supermercado atacadista em 
fase de construção, localizado nas coordenadas geográficas 13°6’2.07”S e 
55°55’8.70”O. Responsável Técnico: ENG.SANITARISTA-AMBIENTAL NILDO 
BORGES – (65) 9.8402-6157 – eng.nildo@gmail.com RC PUBLICAÇÕES 66 99984-4633.

 

 
ESTADO DE MATO GROSSO 

Prefeitura Municipal de Juara 

 
 

Prefeitura Municipal de Juara/MT 
Rua Niterói, 81N – Centro – CEP: 78.575-000 – Telefone (66) 3556-9400/9401 

E-mail: licitacao.pregao@juara.mt.gov.br 
 

O MUNICÍPIO DE JUARA, ESTADO DE MATO GROSSO, PESSOA JURÍDICA DE 
DIREITO PÚBLICO INTERNO, REPRESENTADO PELO EXCELENTÍSSIMO PREFEITO 
MUNICIPAL, O SR. VALDINEI HOLANDA MORAES, NO USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES 
LEGAIS, EXPEDE O SEGUINTE: 
 
 

ORDEM DE SERVIÇOS  
 
 
A PREFEITURA MUNCIPAL DE JUARA/MT, pessoa jurídica de direito público interno, 
inscrita no CNPJ/MF sob n.º 15.072.663/0001-99, autoriza a Empresa: CONSTRUTORA ZM 
MENDES EIRELI, inscrita no CNPJ n.º 40.528.355/0001-72, endereço Rua São Vicente, n. 
21 Quadra 41, Bairro- Canelas, Cep: 78148-095, com sede na cidade de Várzea Grande/MT 
– Estado de Mato Grosso, neste ato representada pela Srª. Zuleide Maria Da Conceição 
Mendes pessoa física, brasileira, portadora da cédula de Identidade n. 3XXXX-1 SSP/MT e 
do CPF n. 9X.XXX.XX-91, residente e domiciliado na Rua São Vicente, Loteamento Jd. O 
Verde, Bairro Canelas, CEP. 78148-095 no Município de Várzea Grande/MT, 
CONTRATADA ATRAVÉS DO PROCESSO LICITATÓRIO – CONCORRÊNCIA 
ELETRÔNICA Nº 006/2024, CONTRATO 326/2024, celebrada entre as partes no dia 
09/07/2024 a dar início à execução de CONSTRUÇÃO DE UM CAMPO DE FUTEBOL 
SOCIETY NA PRAÇA CENTRAL, COORDENADA: LAT: 11°15'11.68'S; LONG: 
57°30'27.81'O, TOTALIZANDO UMA EXTENSÃO DE 1.537,50 M², NO MUNICÍPIO DE 
JUARA - MT. CONFORME TERMO DE CONVÊNIO N.º 0046/2024 - PROCESSO SINFRA - 
PRO- 2022/08099, em Atendimento Secretaria Municipal de Esportes Lazer e Juventude, – 
conforme edital, especificações, termo de referência, planilhas, e estudo técnico preliminar, 
cujo Valor Global é de R$ 666.000,00 (seiscentos e sessenta e seis mil reais). 

 
 
 

Juara/MT, 11 de junho de 2025.  
  

 
 

 
Valdinei Holanda Moraes 

Prefeito Municipal  
 
 

 

 
ESTADO DE MATO GROSSO 

Prefeitura Municipal de Juara 

 
 

Prefeitura Municipal de Juara/MT 
Rua Niterói, 81N – Centro – CEP: 78.575-000 – Telefone (66) 3556-9400/9401 

E-mail: licitacao.pregao@juara.mt.gov.br 
 

O MUNICÍPIO DE JUARA, ESTADO DE MATO GROSSO, PESSOA JURÍDICA DE 
DIREITO PÚBLICO INTERNO, REPRESENTADO PELO EXCELENTÍSSIMO PREFEITO 
MUNICIPAL, O SR. VALDINEI HOLANDA MORAES, NO USO DE SUAS ATRIBUIÇÕES 
LEGAIS, EXPEDE O SEGUINTE: 
 
 

ORDEM DE SERVIÇOS  
 
 
A PREFEITURA MUNCIPAL DE JUARA/MT, pessoa jurídica de direito público interno, 
inscrita no CNPJ/MF sob n.º 15.072.663/0001-99, autoriza a Empresa: CONSTRUTORA ZM 
MENDES EIRELI, inscrita no CNPJ n.º 40.528.355/0001-72, endereço Rua São Vicente, n. 
21 Quadra 41, Bairro- Canelas, Cep: 78148-095, com sede na cidade de Várzea Grande/MT 
– Estado de Mato Grosso, neste ato representada pela Srª. Zuleide Maria Da Conceição 
Mendes pessoa física, brasileira, portadora da cédula de Identidade n. 3XXXX-1 SSP/MT e 
do CPF n. 9X.XXX.XX-91, residente e domiciliado na Rua São Vicente, Loteamento Jd. O 
Verde, Bairro Canelas, CEP. 78148-095 no Município de Várzea Grande/MT, 
CONTRATADA ATRAVÉS DO PROCESSO LICITATÓRIO – CONCORRÊNCIA 
ELETRÔNICA Nº 006/2024, CONTRATO 326/2024, celebrada entre as partes no dia 
09/07/2024 a dar início à execução de CONSTRUÇÃO DE UM CAMPO DE FUTEBOL 
SOCIETY NA PRAÇA CENTRAL, COORDENADA: LAT: 11°15'11.68'S; LONG: 
57°30'27.81'O, TOTALIZANDO UMA EXTENSÃO DE 1.537,50 M², NO MUNICÍPIO DE 
JUARA - MT. CONFORME TERMO DE CONVÊNIO N.º 0046/2024 - PROCESSO SINFRA - 
PRO- 2022/08099, em Atendimento Secretaria Municipal de Esportes Lazer e Juventude, – 
conforme edital, especificações, termo de referência, planilhas, e estudo técnico preliminar, 
cujo Valor Global é de R$ 666.000,00 (seiscentos e sessenta e seis mil reais). 

 
 
 

Juara/MT, 11 de junho de 2025.  
  

 
 

 
Valdinei Holanda Moraes 

Prefeito Municipal  
 
 

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS

AVISO DE RESULTADO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 020/2025
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS, através do seu 
Pregoeiro, torna público para conhecimento dos interessados que na licitação com 
modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 020/2025, destinado a REGISTRO DE 
PREÇOS para futura e eventual contratação de empresa especializada na prestação 
de serviços de sonorização, propaganda volante e locução de eventos para atender 
as demandas das Secretarias Municipais, teve como vencedoras as empresas: L O 
SANTANA & CIA LTDA com valor total de R$ 60.393,48 (sessenta mil e trezentos e 
noventa e três reais e quarenta e oito centavos), FLP SONORIZACAO LTDA com valor 
total de R$ 27.259,00 (vinte e sete mil e duzentos e cinquenta e nove reais), A. S. DE 
LEAO PUBLICIDADES E EVENTOS com valor total de R$ 430.199,99 (quatrocentos 
e trinta mil e cento e noventa e nove reais e noventa e nove centavos).
Campo Novo do Parecis-MT, 12 de junho de 2025.

Tarcísio Nascimento da Silva
Pregoeiro

ESTADO DE MATO GROSSO
SAAE - SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE IPIRANGA DO NORTE

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 002/2025
O Serviço Autônomo de Água e Esgoto – SAAE, do Município de Ipiranga do Norte - 
MT, por intermédio da Pregoeira Municipal, designada através da Portaria Municipal 
n.º 367/2025 bem como Termo de Cooperação Técnica n.° 002/2025, torna público 
para conhecimento de empresas interessadas que realizará Licitação na Modalidade 
de Pregão, na forma Eletrônica n.° 002/2025, Tipo Menor Preço Por Lote, em 
conformidade com as disposições da Lei Federal n.º 14.133/2021, Lei Complementar 
n.° 123/2006 e alterações, Licitação destinada a “Registro de Preços para Futura e 
Eventual Contratação de Empresa Especializada (laboratório) para a Execução de 
Serviços de Análises Físico - Químicas, Microbiológicas e Agrotóxicas em Amostras 
de Água”, conforme especificações constantes no Edital. Data para cadastro de 
proposta: a partir das 09:00h do dia 13/06/2025, a abertura de propostas será 
realizada dia 01/07/2025, às 08:00 horas, a sessão de disputa no dia 01/07/2025, às 
09h00min, horário de Brasília – DF, local: Portal: Bolsa de Licitações do Brasil – BLL 
www.bll.org.br. O edital poderá ser obtido através do site www.saaeipiranga.com.br e 
ainda poderá ser obtido através do e-mail: licitacao@ipirangadonorte.mt.gov.br. 
Informações na Comissão Permanente de Licitações, sito à Rua dos Girassóis, n.° 
315, Centro, de segunda à sexta-feira, das 07h00min às 11h00min e das 13h00min às 
17h00min (horário de Mato Grosso), exceto feriados, tel. (66) 9.9206-7404.
Ipiranga do Norte-MT, 12 de Junho de 2025.

Ane Kelly Ribeiro Pitteri
Pregoeira Municipal

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 078/2025

Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE SEGURO TOTAL, 
FRANQUIA NORMAL, PARA A FROTA DE ÔNIBUS 
ESCOLARES, PELO PERÍODO DE UM ANO, PARA ATENDER 
ÀS NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE 
EDUCAÇÃO - Tipo: Aberto e Fechado. Disputa: Menor preço 
por ITEM - Data de abertura: 01 de Julho de 2025. Horário: 09h - 
Local: www.bll.org.br Edital e anexos: Poderá ser obtido no site 
http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, pelo 
e-mail eduardo.licitacao@novamutum.mt.gov.br e ou telefone 
**65-3308.5400.
Nova Mutum-MT,11 de Junho de 2025.

Eduardo Henrique Correia Miiller
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO DO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 059/2025
O Município de Nova Mutum - MT torna público o resultado do 
Julgamento da licitação supramencionada, julgada no dia 27 de 
Maio de 2025, com início às 09:00hs, tendo como objeto a 
contratação de empresa especializada para prestação de 
serviços contínuos relativos à l impeza, tratamento, 
conservação e manutenção de piscinas para atender as 
necessidades da secretaria municipal de esporte, lazer e cultura 
e secretaria municipal de cidadania e assistência social. Da qual 
foi vencedora a empresa: Lote 001 - Itens 852192, 852193, 
853078, 853079, QUASAR SERVIÇOS E DEDETIZAÇÃO 
LTDA inscrita no CNPJ sob o número 13.255.330/0001-70 no 
valor de R$ 65.004,00. Não houve manifestação para 
interposição de recursos.
Nova Mutum - MT, 12 de Junho de 2025.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO DO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 067/2025
O Município de Nova Mutum – MT torna público o resultado do 
Julgamento da licitação supramencionada, julgada no dia 4 de 
Junho de 2025, com início às 09:00hs, tendo como objeto o 
relançamento registro de preços para futura e eventual 
aquisição de moveis e cadeiras para atender às necessidades 
das secretarias municipais. Das quais foram vencedoras as 
empresas: Itens 829017, SENA E PRATES LTDA inscrita no 
CNPJ sob o número 47.536.916/0001-24 no valor de R$ 
13.975,00; I tens 851092, OBJECT COMERCIO DE 
EQUIPAMENTOS LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
25.462.154/0001-26 no valor de R$ 24.930,00. Foram 
fracassados os itens: 833419, 842358, 842359, 848011, 
851089, 851090, 851093, 851873. Não houve manifestação 
para interposição de recursos.
Nova Mutum - MT, 12 de Junho de 2025.

Eduardo Henrique Correia Miiller
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO DO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 070/2025
O Município de Nova Mutum - MT torna público o resultado do 
Julgamento da licitação supramencionada, julgada no dia 10 de 
Junho de 2025, com início às 09:00hs, tendo como objeto a 
aquisição de gêneros alimentícios para utilização nos eventos 
esportivos com adolescentes e jovens no período de junho a 
julho de 2025, conforme necessidade da secretaria de esporte, 
lazer e cultura. Das quais foram vencedoras as empresas: Itens 
219408, 823672, 823673, 823678, 823691, 823696, 823697, 
823698, 823700, 823701, 823715, 823753, 823799, 823805, 
823830, 823834, 827150, 829284, 829313, 829367, 829374, 
829408, 829465, 833027, 839703, 839704, 841743, 841746, 
842005, CASA DE CARNES CHAPECO LTDA inscrita no CNPJ 
sob o número 07.980.187/0001-86 no valor de R$ 135.789,31; 
Itens 844676, TELES SOLUÇÕES EMPRESARIAIS LTDA 
inscrita no CNPJ sob o número 48.566.347/0001-22 no valor de 
R$ 5.596,80. Foram fracassados os itens: 6753, 202553, 
225719, 820731, 823670, 823674, 823680, 823708, 823734, 
824888, 829283, 829409, 829466, 841768, 841970, 842304. 
Não houve manifestação para interposição de recursos.
Nova Mutum - MT, 12 de Junho de 2025.

Eduardo Henrique Correia Miiller
Pregoeiro

ESTADO DE MATO GROSSO
 PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO

 CHAMAMENTO PÚBLICO
 OBJETO: PROCEDIMENTO DE CHAMAMENTO PÚBLICO OBJETIVANDO A SELEÇÃO DE PROPOSTAS 

MAIS VANTAJOSAS PARA AQUISIÇÃO DE UM OU MAIS IMÓVEIS QUE SERÃO DESTINADOS À 
IMPLANTAÇÃO DE UNIDADES HABITACIONAIS DO PROGRAMA MINHA CASA MINHA VIDA, NO 
PERÍMETRO URBANO DO MUNICÍPIO DE SORRISO –

 
MT. DATA DE INICIO E TERMINO: 16/06/2025 À 

07/07/2025. HORÁRIO: 07 AS 13 HORAS (HORÁRIO LOCAL). LOCAL DE ENTREGA DE DOCUMENTOS: 
DEPARTAMENTO DE HABITAÇÃO, AV. PORTO ALEGRE 2525, CENTRO, SORRISO –

 
MT. DEMAIS 

INFORMAÇÕES: O Edital poderá ser obtido junto à Prefeitura Municipal de Sorriso, Departamento de Habitação 
ou através do site www.sorriso.mt.gov.br ou através do site https://www.licitanet.com.br/; Maiores informações 
poderão ser obtidas junto a Prefeitura Municipal de Sorriso, Departamento de Habitação em horário normal de 
expediente, das 07:00 às 13:00 horas (HORARIO OFICIAL DE SORRISO) ou através do telefone (66) 3545-4700 
ou através do e-mail licitacao@sorriso.mt.gov.br. JAN ASSAD LAHHAM SECRETÁRIO MUNICIPAL DA 
CIDADE. 

Alei Fernandes 
Prefeito Municipal de Sorriso/MT 

 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO 

PUBLICAÇÃO DE CREDENCIAMENTO/HABILITAÇÃO DA INEXIGIBILIDADE N° 037/2025 
A Prefeitura Municipal de Sorriso – Estado de Mato Grosso, pessoa jurídica de direito público interno, com sede 
administrativa na Av. Porto Alegre, n.º 2.525, Centro na Cidade de Sorriso/MT, por meio do Agente de 
Contratação, torna público para quem possa interessar o “CREDENCIAMENTO DE EMPRESAS 
ESPECIALIZADAS NO DESENVOLVIMENTO DE AÇÕES JURÍDICO-URBANÍSTICAS NA PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇO PARA REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA URBANA E APOIO TÉCNICO DE ASSENTAMENTOS 
INFORMAIS NO MUNICÍPIO DE SORRISO – MT”, onde até o momento as empresas HABILITADAS são:, 

EMPRESAS 

MIRAR ARQUITETURA E TECNOLOGIA LTDA 

CNPJ Nº 33.741.875/0001-01 - E-mail: cmiranda@terra.com.br 
HABILITADA 

FIDELIS ENGENHARIA AMBEIENTAL LTDA
 

CNPJ Nº 54.661.833/0001-22
 
-
 
E-mail: fidelisengenhariaambiental@gmail.com

 HABILITADA
 

GEOLINE ENGENHARIA LTDA
 

CNPJ Nº 02.627.869/0001-39
 
-
 
E-mail: aanadallariva@gmail.com

 HABILITADA
 

Maiores informações, horário de atendimento das 7:00 às 13:00 horas, no Departamento de Licitação da 
Prefeitura de Sorriso –

 
MT, endereço Av. Porto Alegre, nº 2.525, Centro na Cidade de Sorriso/MT ou através do 

site menu “Portal da Transparência”, ou através do telefone (66) 3545-4700.
 

Miraldo Gomes de Souza
 

Agente de Contratação
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DA REPORTAGEM

Torcedores do Flamengo 
presentes ao Aeroporto do 
Galeão, no Rio de Janeiro, 
para embarque da delega-
ção rubro-negra para a Copa 
do Mundo de Clubes, protes-
taram contra Gerson. Nesta 
quarta-feira, com gritos de 
ordem e notas falsas de R$ 
3, chamaram o jogador de 
“mercenário, traidor e Ju-
das”. O AeroFla foi convoca-
do para apoiar o elenco, e o 
volante está prestes a deixar 
o clube rumo ao Zenit, da 
Rússia. “Gerson, vai se f****, 
o Flamengo não precisa de 
você”, cantaram torcedores 
rubro-negros presentes no 
aeroporto.

Gerson aceitou a propos-
ta do Zenit. O clube russo vai 
aguardar o fim da participa-
ção do Flamengo na Copa 
do Mundo de Clubes para 
pagar a multa de 25 milhões 
de euros (RS 158 milhões na 
cotação atual) e contratar o 
meio-campista.

A janela de transferências 
da Rússia vai abrir no dia 20 
de junho. Se não houver re-
viravolta, a diretoria do Zenit 
vai pagar a multa assim que 
o Flamengo terminar sua 
campanha na Copa do Mun-
do de Clubes. 

Dessa forma, o torneio 
nos EUA marcará o fim da 
segunda passagem de Ger-
son pelo Rubro-Negro.

O quesito financeiro pe-
sou para Gerson aceitar a 
proposta, mesmo com a 
chance de perder espaço na 
seleção brasileira. Os russos 
oferecem quase o triplo do 
salário que o meia recebe no 
Flamengo. Há também o cál-
culo de luvas pela assinatura 
do contrato, além de premia-
ções por desempenho no 
Zenit. A proposta é tratada 

como irrecusável pelo estafe 
do meio-campista.

O Flamengo inscreveu 
35 jogadores para a Copa do 
Mundo de Clubes. No entan-
to, apenas 31 viajam para os 
Estados Unidos. Jorginho, o 
único reforço desta janela, 
está inscrito com a camisa 

Torcedores protestam contra Gerson
em embarque para os EUA: “traidor”
FLAMENGO. Com notas falsas de R$ 3 com o rosto do jogador, rubro-negros cantam: “o Flamengo não precisa de você”

FOTO: DIVULGAÇÃO

Embarque para os EUA conta com torcida e até nota falsa com rosto de Gerson

21. Gerson está entre os ins-
critos.

COPA DO MUNDO
DE CLUBES
A competição começa 

com o jogo entre Al Ahly (EGI) 
x Inter Miami (EUA), time de 
Messi, no sábado (14), às 20h. 

No domingo (15) mais 4 par-
tidas: às 12h, Bayern de Muni-
que x Auckland City; às 15h, 
PSG x Atlético de Madrid; às 
18h, Palmeiras x Porto; e às 
22h, Botafogo x Seattle Sou-
nders.

Na segunda-feira (16), às 
15h jogam Chelsea x Los An-

geles; às 18h, Benfica x Boca 
Júniors; e às 21h, Flamengo 
x Esperance Tunis, da Tuní-
sia. A primeira rodada segue 
na terça (17) com mais um 
brasileiro em campo: às 12h, 
Fluminense x Borussia Dort-
mund; às 15h, River Plate x 
Urawa Red Diamonds; às 18h, 

Ulsan x Mamelodi; e às 21h, 
Monterrey x Inter de Milão.

A rodada inaugural fina-
liza na quarta (18) com Man-
chester City x Wydad Casa-
blanca, às 12h; Real Madrid x 
Al Hilal às 15h; Pachuca x Red 
Bull Salzburg às 18h; e Al Ain 
x Juventeus, às 21h.
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Sorriso ultrapassa os 100
mil veículos emplacados
DA REPORTAGEM

Com apenas 39 anos de 
emancipação política-admi-
nistrativa comemorados em 
maio, Sorriso já conta com 
uma frota de 102.107 veícu-
los emplacados na cidade. 
Os números são registrados 
em tempo real e constam 
do relatório da Ciretran local. 
Do total de 102.107 veículos, 
destacam-se 28.819 automó-
veis, 13.461 caminhonetes, 
21.219 motocicletas e 14.683 
motonetas.

Os demais números cor-
respondem à caminhões, 
ônibus, tratores, camionetas 
e outros veículos. São 60.747 
condutores habilitados tran-
sitando pela cidade.

Hoje, conforme o che-
fe da Ciretran local, Edson 
Carlos de Carvalho, cerca de 
95% da frota que circula no 
Município é emplacada em 
Sorriso. “Uma pequena par-
cela, 5%, dos veículos que 
circulam aqui são empla-
cados em outras cidades, 
geralmente são veículos 
que pertencem a locadoras, 
transportadoras e multina-
cionais”, explica.

“É um volume muito alto 
de veículos; em abril de 2024 
os relatórios apontavam que 
tínhamos uma frota com 96 
mil veículos, e, de acordo, 
com os dados da Ciretran 
fechamos 2024 com 100 mil; 
em apenas cinco meses pas-
samos para 102.107, é um nú-
mero expressivo, são muitos 

veículos nas ruas”, avalia o 
secretário de Segurança Pú-
blica, Trânsito e Defesa Civil 
(Semsep), Adriano Denardi.

O gestor ressalta que 
para diminuir e evitar a ocor-
rência de acidentes de trân-
sito, a presença da Guarda 
Municipal de Trânsito tem 
sido constante nas ruas 
sorrisenses. E os números 
apontam que a presença 
ostensiva tem gerado bons 
resultados.

O relatório geral dos cin-
co primeiros meses de 2025 
aponta o registro de 565 aci-
dentes; destes, 336 são ocor-
rências sem vítimas e 229 
sinistros com vítimas. Já no 
comparativo com o mesmo 
período de 2024, houve uma 
redução de 18% nos sinis-
tros de trânsito. De janeiro 
a maio de 2024, foram con-
tabilizados 690 acidentes, 
dentre as situações com e 
sem vítimas.

“Acreditamos que as 
ações de conscientização e a 
presença incisiva das forças 
de segurança como as ope-
rações da Lei Seca e blitzes 
educativas são fundamen-
tais na queda dos acidentes; 
é um volume muito alto de 
veículos transitando, pre-
cisamos estar atentos em 
tempo integral”, destaca o 
secretário.

IPVA
E com a grande quanti-

dade de carros nas ruas, vale 
fazer aquela perguntinha: 

FROTA. São 28.819 automóveis, 13.461 caminhonetes, 21.219 motocicletas e 14.683 motonetas

Números constam do relatório da Ciretran local
você já quitou o Imposto so-
bre a Propriedade de Veícu-
los Automotores (IPVA) des-
te ano? 

É bom ficar de olho e 
conferir porque em 2025 os 

vencimentos foram nos me-
ses de março, abril e maio.

Caso não tenha quitado, 
basta acessar o site da Se-
cretaria de Fazenda (Sefaz) 
com o Registro Nacional de 

Veículos Automotores (RE-
NAVAM) do veículo em mãos 
e emitir uma nova guia de 
pagamento, que pode sim, 
ser parcelada. É bom lem-
brar que o boleto já virá com 

os juros incidentes pelo atra-
so.

No total, Mato Grosso 
tem uma frota de 2.704.833 
veículos com 1.573.195 con-
dutores habilitados.

FOTO: DIVULGAÇÃO

SINOP

Motociclista tem perna 
dilacerada após acidente 
envolvendo 4 veículos
DA REPORTAGEM

Um gravíssimo acidente 
foi registrado nesta sema-
na no cruzamento das ruas 
margaridas com Perobas, no 
Jardim Imperial, em Sinop.

De acordo com infor-
mações, o motociclista 
(identidade não revelada) 
trafegava pela Margaridas 
sentido à Avenida das Pal-
meiras quando cruzou a 
preferencial de uma Toyota 
Hilux que seguia pela Pero-
bas. 

Com a violência do im-

pacto, o motociclista foi pa-
rar embaixo da caminhone-
te.

Conforme apurado no 
local, após o choque, o con-
dutor da Toyota perdeu o 
controle da direção e atingiu 
outros dois carros que esta-
vam estacionados.

O Corpo de Bombeiros foi 
acionado e constatou que o 
estado de saúde da vítima 
é considerado grave, tendo 
em vista que sofreu dilace-
ração em uma das pernas. 
Ele foi encaminhado ao Hos-
pital Regional de Sinop.

DA REPORTAGEM

Dois homens, que não 
tiveram as identidades di-
vulgadas, foram presos por 
transportar 557 quilos de clo-
ridrato de cocaína em uma 
caminhonete, em Jauru, na 
terça (10). De acordo com o 
Grupo Especial de Fronteira 
(Gefron), a equipe iniciou o 
patrulhamento na área rural 
do distrito de Lucialva, após 
troca de informações entre a 
Polícia Federal, Exército Bra-
sileiro e a Polícia Militar.

Durante as buscas, a 
caminhonete foi encontrada 
com entorpecentes na carro-
ceria e os suspeitos foram lo-
calizados no interior da mata 
tentando esconder os fardos 
de drogas em um buraco. 
Além do veículo, foram apre-
endidos 16 fardos de droga, 
totalizando 500 tabletes. Os 
dois presos e o material fo-
ram encaminhados para a 
Polícia Federal de Cáceres. 
Segundo o Gefron, a apre-
ensão causou um prejuízo 
de R$ 14 milhões às facções 
criminosas.

JAURU

Mais de meia tonelada de droga
é apreendida em caminhonete

Carros que estavam estacionados chegaram
a ser arremessados por alguns metros
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Suspeitos foram presos tentando esconder fardos de drogas em um buraco na região de mata

CRONOGRAMA

Centro de Endemias inicia 
campanha de vacinação 
antirrábica em Sinop
DA REPORTAGEM

A Prefeitura de Sinop, 
por meio do Centro de Com-
bate às Endemias, inicia 
campanha de vacinação an-
tirrábica de gatos e cachor-
ros. A ação será realizada até 
o dia 21 em, ao menos, três 
pontos. 

No Residencial Daury 
Riva e Jardim Maria Vindilina 
serão realizados de maneira 
itinerante. O centro de ende-
mias, localizado na avenida 
das Itaúbas, nº 4.765, Jardim 
das Palmeiras, é ponto fixo e 
o atendimento será no horá-
rio das 7h às 16h.

A meta para esse ano, 
é vacinar 38 mil animais, ga-
rantindo segurança de cada 

pet e seu tutor. Ano passado, 
o centro chegou a imunizar 
26 mil animais. Devem ser 
vacinados todos os cães e 
gatos a partir de três meses 
de idade, que estejam sadios, 
bem como fêmeas amamen-
tando. 

As prenhes, não devem 
ser imunizadas.

“Orientamos que os 
cães sejam  levados com co-
leira e guia seguras, e os de 
grande porte, é indicado o 
uso de focinheira. Já os ga-
tos, devem estar em caixas 
de transporte ou mesmo 
enrolados em mantas, para 
proteção de todos, dos pro-
fissionais, bem como do pró-
prio animal”, explicou o coor-
denador da endemias, Alef 

Souza Costa.
A vacinação antirrábica 

é fundamental para a pro-
teção da saúde do animal, 
prevenindo a raiva que qua-

se sempre é fatal para cães, 
gatos e até humanos. 

A vacinação é altamen-
te eficaz e previne a a trans-
missão do vírus.

Campanha de vacinção antirrábica para cães e gatos
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Quem foi Santo Antônio de
Pádua, padroeiro de Sinop?
DA REPORTAGEM

Nesta sexta-feira, dia 13 de 
junho, comemora-se o Dia de 
Santo Antônio. E a devoção 
dos colonizadores de Sinop 
era tão grande com o santo 
que ele se tornou o padroei-
ro do município, sendo cele-
brado com comemorações 
especiais, que requerem um 
dia inteiro para ele. Por isso, 
hoje é feriado na Capital do 
Nortão. Mas você sabe quem 
foi Santo Antônio?

Santo Antônio ou Fernan-
do Antônio de Bulhões, seu 
nome de nascença, nasceu 
em Lisboa, Portugal, em 15 
de agosto do ano de 1195. De 
família nobre e rica, era filho 
único de Martinho de Bu-
lhões, oficial do exército de 
Dom Afonso e de Tereza Ta-
veira. Sua formação inicial foi 
feita pelos cônegos da Cate-
dral de Lisboa. Antônio gosta-
va de estudar e de ficar mais 
recolhido. Aos 19 anos entrou 
para o Mosteiro de São Vicen-
te dos Cônegos Regulares 
de Santo Agostinho, contra a 
vontade de seu pai. Morou lá 
por 2 anos. Com uma grande 
biblioteca em mãos, Antônio 
avança na sua história pelo 
estudo e pela oração. É trans-
ferido para Coimbra, que é 
um importante centro de es-
tudos de Portugal, ficando lá 
por 10 anos. Em Coimbra ele 
foi ordenado sacerdote. Logo 
se viu o dom da palavra que 
transbordava do jovem padre 
agostiniano. Ele tinha conhe-
cimento e grande poder de 
pregação.

Em Coimbra o Padre An-
tônio conhece os freis fran-
ciscanos, entusiasma-se pelo 
fervor e radicalidade com que 
estes viviam o Evangelho e, 
pouco depois, torna-se Frei 
Antônio, mudando-se para o 

mosteiro de São Francisco de 
Assis.

Santo Antônio faz o pedi-
do de ir para o Marrocos pre-
gar o evangelho e os Francis-
canos permitem. No meio do 
caminho, porém, Frei Antônio 
fica muito doente e é força-
do a voltar para Portugal. Na 
viagem de volta, o barco é 
desviado e vai para Itália, ter-
minando por parar na Sicília, 
em um grande encontro de 
mais de 5 mil frades francis-
canos chamado Capítulo das 
Esteiras. Lá, Antônio conhece 
pessoalmente São Francisco 
de Assis. A mão de Deus o ti-
nha guiado por caminhos di-
ferentes. Após conhecer São 
Francisco, Frei Antônio passa 
15 meses como um eremita 

FERIADO MUNICIPAL. Protetor das coisas perdidas, dos casamentos e dos pobres, é tido com o Santo dos milagres

Dia de Santo Antônio: celebrado nesta sexta-feira
no monte Paolo. São Fran-
cisco enxerga os dons que 
Deus deu a ele, chama-o de 
Frei Antônio, meu Bispo e o 
encarrega da formação teoló-
gica dos irmãos do Mosteiro.

No capítulo geral da or-
dem dos franciscanos ele é 
enviado a Roma para tratar 
de assuntos da ordem com 
o Papa Gregório IX, que fica 
impressionado com sua inte-
ligência e eloquência e o cha-
ma de Arca do Testamento.

Tinha uma força irresis-
tível com as palavras e São 
Francisco o nomeou como 
o primeiro leitor de Teologia 
da Ordem. Em seguida, man-
dou-o estudar teologia para 
ensinar seus alunos e pregar 
ainda melhor. Juntavam-se 
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as vezes mais de 30 mil pes-
soas para ouvi-lo pregar, e 
muitos milagres aconteciam. 
Após a morte de São Fran-
cisco, ele foi enviado a Roma 
para apresentar ao Papa a 
Regra da Ordem de São Fran-
cisco.

MILAGRES
Protetor das coisas perdi-

das. Protetor dos casamentos. 
Protetor dos pobres. É o San-
to dos milagres. Fez muitos 
ainda em vida. Durante suas 
pregações nas praças e igre-
jas, muitos cegos, surdos, co-
xos e muitos doentes ficavam 
curados. Redigiu os Sermões, 
tratados sobre a quaresma e 
os evangelhos, que estão im-
pressos em dois grandes vo-

lumes de sua obra.
Santo Antônio morreu 

em Pádua, na Itália, em 13 de 
junho de 1231, com 36 anos. 
Por isso ele é conhecido tam-
bém como Santo Antônio de 
Pádua. Antes de falecer nas 
portas de Pádua, Santo An-
tônio diz: ó Virgem gloriosa 
que estais acima das estrelas. 
E completou, estou vendo o 
meu Senhor. Em seguida, fa-
leceu.

Os meninos da cidade 
logo saíram a dar a notícia: o 
Santo morreu. E em Lisboa os 
sinos das igrejas começaram 
a repicar sozinhos e só de-
pois o povo soube da morte 
do Santo. Ele também é cha-
mado de Santo Antônio de 
Lisboa, por ser sua cidade de 

origem.  Aconteceram tantos 
milagres após sua morte, que 
onze meses após ele foi bea-
tificado e canonizado. Quan-
do seu corpo foi exumado, 
sua língua estava intacta. São 
Boaventura estava presente 
e disse que esse milagre era 
a prova de que sua pregação 
era inspirada por Deus. Está 
exposta até hoje na Basílica 
de Santo Antônio na cidade 
de Pádua.  Sua canonização 
foi realizada pelo Papa Gre-
gório IX, na catedral de Espo-
leto, em 30 de maio de 1232, 
sendo o processo mais rápido 
da história da Igreja. Em 1934 
foi declarado Padroeiro de 
Portugal. Em 1946 foi procla-
mado Doutor da Igreja pelo 
Papa Pio XII.


